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В РАЙКОМЕ КПСС

Э н о н о м и н у  к о л х о з а - 
в  ц е н т р  в н и м а н и я

Скоро исполнится год с 
тех пор, как С о н и н с к и й  
и Новошинский колхозы об’еди- 
нились в единое хозяйство. На 
днях бюро райкома КПСС за
слушало доклады председателя 
правления колхоза тов- Карпо
ва Г. И. и секретаря партийной 
организации тов. Игнатьева 
Н. Н- о под’еме экономики укру
пненного колхоза, об использо
вании внутрихозяйственных 
ресурсов, о деятельности прав
ления и роли партийной органи
зации в решении хозяйствен
ных задач-

Бюро РК КПСС отметило, что 
партийная организация и прав
ление колхоза провели некото
рую работу по под’ему и раз
витию экономики колхоза, в ре
зультате чего в текущем году 
возросло валовое производство 
зерна на 1800 центнеров, или 
на 24 процента, поголовье кру

пного рогатого скота —  на 24 
процента. Улучшены и другие 
экономические показатели- В 
этом году больше заготовлено 
грубых, сочных и концентриро
ванных кормов.

Наряду с этим бюро отмеча
ет серьезные недостатки в ра
боте партийной организации и 
правления колхоза по под’ему 
экономики артельного хозяйст
ва. В колхозе по-прежнему не
рационально, не по-хозяйски ис
пользуется общественная земля. 
В текущем году колхоз недо
выполнил план по посеву зерно
вых на 250 гектаров. Не были 
пересеяны пропавшие списан
ные озимые другими культура
ми. Низкой остается культура 
земледелия. Особенно это имеет 
место при возделывании карто
феля и кормовых культур. Недо
статочно уделяется внимания 
руководителями хозяйства заго
товке и вывозке удобрений. На 
сегодня колхоз вывез удобрений 
значительно меньше прошлого 
года.

Особенно большие недостатки 
имеются в развитии животновод
ства. В колхозе крайне низкой 
остается молочная продуктив
ность- Надои на фуражную ко
рову за истекшие 10 месяцев 
составили 1684 тонны, допущено 
снижение надоев по сравнению 
с прошлым годом на 287 кило
граммов, а валовое производство 
молока уменьшилось на 10 про
центов. Производство молока на 
100 гектаров сельскохозяйст
венных угодий составляет 194 
центнера, это намного ниже 
среднерайонных показателей.

В колхозе плохо внедряются пе
редовые приемы ведения животно 
водства. На фермах не организо
вана подготовка кормов к скарм
ливанию, рацион кормов однооб
разен, минеральная подкормка 
в рационе отсутствует- В колхо
зе слабо поставлена племенная 
работа. Не решаются здесь воп
росы внутрихозяйственной спе
циализации и концентрации 
производства. 520 голов крупно
го рогатого скота содержатся на 
четырех фермах- А это приводит 
к удорожанию продукции и сни
жению производительности труда

Мало уделяется внимания ме
ханизации трудоемких процес
сов. Ни на одной из четырех 
ферм нет механического доения 
коров, нет автопоения в коров
никах Сонинской бригады, не 
введена механизация по удале
нию навоза и раздачи кормов.

Слабо работает в колхозе бю
ро экономического анализа. Вы
полнение производственных пла
нов не контролируется, затраты 
на производство продукции не 
анализируются, внутрихозяй
ственный расчет в бригадах, на 
фермах и других хозяйственных 
подразделениях не внедрен. До 
сего времени не практикуется 
дополнительная .оплата труда в 
зависимости от количества и ка
чества произведенной продук
ции.

Руководители колхоза не все
гда прислушиваются к советам 
и рекомендациям специалистов 
хозяйства и управления.

Партийная организация недо
статочно умело мобилизует кол
хозников, на выполнение приня
тых социалистических обяза
тельств. В деятельности пар
тийной организации все еще ма
ло конкретности, деловитости и 
непримиримости к недостаткам. 
Партийная организация неудов
летворительно влияет на улуч
шение хозяйственной деятель
ности колхоза, на повышение 
его экономики.

Партийная организация слабо 
осуществляет контроль за вы
полнением выработанных меро
приятий, принимаемых реше
ний, не организует работу по их 
выполнению. В колхозе не на 
высоте стоит массово-полити
ческая работа среди колхозни
ков. Наглядная агитация почти 
отсутствует, агитаторы, полит
информаторы, клубы, библиоте
ки работают неудовлетвори
тельно. Стенная печать не от
ражает жизни колхоза.

Бюро райкома КПСС указало

секретарю парторганизации т. 
Игнатьеву Н. Н-, председателю 
колхоза коммунисту тов. Кар
пову Г- И. на наличие серьез
ных недостатков в работе по 
развитию и под’ему экономики 
колхоза-

Бюро также наметило пути 
дальнейшего под’ема всех отра
слей хозяйства. В решении ука
зывается, что важнейшей зада
чей партийной организации, 
правления, руководителей
бригад, ферм, специалистов кол
хоза является повышение произ
водительности труда на основе 
дальнейшей специализации и
концентрации производства, ме
ханизации всех отраслей хозяй
ства, внедрение достижений 
науки и передового опыта в по
леводство и животноводство.

Секретарю партийной орга
низации и председателю правле
ния предложено усилить работу 
по внедрению хозяйственного 
расчета, организовать экономи
ческую учебу с кадрами, улуч
шить массово-политическую и 
культурно - воспитательную ра
боту среди колхозников-

Вся деятельность партийной 
организации должна быть нап
равлена на дальнейшее разви
тие социалистического сорев
нования в честь приближающе
гося ленинского юбилея- Нужно 
организовать дело так, чтобы 
колхоз в ближайшее время 
занял одно из первых мест 
в районе по всем экономичес
ким показателям. Для этого в 
хозяйстве имеются все условия.

. ЛЕНИНСКОЕ 
ЧТЕНИЕ

14 ноября в актовом зале 
Навашинского судомехани
ческого техникума состоялось 
ленинское чтение. С очередной 
лекцией «Ленин и Нижегород
ская партийная организация» 
выступила второй секретарь 
райкома КПСС тов. Погорело- 
ва В. В.

С лекцией на эту тему в 
ноябре в колхозах, на пред
приятиях выступит большая 
группа лекторов из числа 
партийно -советского актива.

Высокое звание —  лучшим
Ударник коммунистического 

труда —  это звание присва
ивается лицам, которые по
казывают пример не только 
в работе, но и в семейной 
жизни, в общественной дея
тельности.

На днях в Монаковской 
сельскохозяйственной арте
ли состоялось профсоюзное 
собрание, на котором лучшим 
колхозникам было присвоено 
почетное звание ударника 
коммунистического труда.

Среди них старейший ме
ханизатор сельхозартели
Владимир Федорович Трен- 
кунов. Более пятнадцати лет 
трудится он в родном колхо
зе- Добиваясь хороших про
изводственных показателей, 
Владимир Федорович одно-, 
временно умело руководит 
своим механизированным зве
ном.

На протяжении 25 лет ра
ботает в колхозе кузнецом 
Алексей Семенович Самой
лов. Его руками выкована не 
одна деталь для сельхозма
шин. Активное участие вете
ран колхозного производства 
принимает также в ремонте

сельхозтехники- На протяже
нии долгих лет работы Алек
сей Семенович показывает 
пример трудовой дисципли
ны-

Многие тонны колхозного 
груза перевез на своей авто
машине Николай Александ
рович Аверьянов. Наряду с 
выполнением сменных зада
ний он ежедневно много вни
мания уделяет уходу за ав
томашиной. Это позволяет 
шоферу работать без простоя. 
Поломки автомашины по при
чине водителя на протяже
нии всего текущего года не 
допускались. Николай Алек
сандрович удостоен высокого 
звания ударника коммунис
тического труда.

Это почетное звание прис
воено. еще нескольким чле
нам сельхозартели. Среди них 
шофер Геннадий Васильевич 
Додонов и Николай Степано
вич Сонин. На днях всем им 
будут вручены удостоверения 
и значки ударника коммуни
стического труда.

А. ЛАЗАРЕВ, 
бухгалтер Монаковского 

колхоза.

Чтоб колос был весомее
Иоздняковские земледель

цы, претворяя в жизнь реше
ния октябрьского (1968 го
да) Пленума ЦК КПСС, в 
нынешнем году вырастили 
добротный урожай зернобобо
вых культур. Средняя уро
жайность зерновых составила 
22,8 центнера с гектара. А 
несколько лет назад она не 
превышала 10— 15 центнеров.

Рост урожайности, а сле
довательно, увеличение произ
водства продукции растение
водства достигнуты благодаря 
улучшению культуры зе
мледелия, у в е л и ч е н и ю  
дозы вносимых в почву 
минеральных и органических 
удобрений.

Раньше на гектар пашни 
вносилось по 5— 6 тонн орга
нических удобрений, в нынеш
нем году на гектар пашни 
внесено более десяти тонн 
органики. Надо заметить, что

теперь в хозяйстве широкое 
применение в качестве орга
нических удобрений нашел 
торф. Он смешивается с наво
зом и в компостированном ви
де вносится в почву.

Сейчас самое время для 
вывозки удобрений под буду
щий урожай. Земледельцы 
сельхозартели занимаются 
э т о й  р а бо т о й. На 
14 ноября их доставлено на 
поля хозяйства более 2 тысяч 
тонн.

Большую помощь колхозу 
в вывозке органических удоб
рений оказывают механизато
ры Навашинской машинно
мелиоративной станции. Они 
на своем транспорте достав
ляют с «Усолья» на колхоз
ные поля ежедневно несколь
ко десятков тонн торфа.

Д. ПИЧУЖКИН, 
бухгалтер Поздняковского 

колхоза.

— Анна Васильевна добро
совестная, дисциплиниро
ванная работница,— так отзы
вается об Анне Васильевне 
Шароновой,' полеводке Ко- 
робковской сельскохозяйст
венной артели, агроном кол
хоза Маргарита Федоровна 
Полежаева.

Любая работа спорится в 
руках этой женщины. Каж
дое задание бригадира выпол
няется его быстро и умело

Да это не удивительно. Анна 
Васильевна хорошо знает 
свою работу. Более пятнадца
ти лет трудится она в сель
хозартели.

В период уборки такой 
важной продуктовой и фура
жной сельскохозяйственной 
культуры, как картофель, 
А' В. Шароновой был доверен 
ответственный участок работы 
Под ее руководством велась 
закладка на зимнее хранение 
фуражного и семенного кар
тофеля-

Не первый год правление 
колхоза доверяет полеводке 
такой важный производст
венный участок сельскохо
зяйственных работ- Анна Ва
сильевна строго соблюдает 
все условия закладки кар
тофеля. Отсюда и качество 
хранения картофеля в зим
ний период хорошее.

Сейчас Анна Васильевна 
вместе с другими колхозника
ми закладывает основы буду
щего урожая: сортирует се
мена, вывозит удобрения.

Фото К. МОСЬКИНА.
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Девушка с северной эстакады
—Почетной грамотой обкома комсомола награждается Галина 

Скопина,—донеслось из президиума заводской комсомольской кон
ференции.

Это было для Гали неожиданностью. Она растерянно посмотре
ла на подруг. «За что?—говорили ее глаза.—Я ничего особенного 
не сделала».

—Иди. Тебя,—подтолкнули ее девчата.
К столу подошла стройная девушка. Она виновато улыбнулась, 

когда инструнтор обкома Николай Шумилин поздравлял ее. Что ж 
скромность не порок. Не будем за эта упрекать Галю. Лучше рас
скажем о ее трудовых буднях.

Галя Скопина работает в цехе, откуда начинается корабль. 
СК-1--цех заготовительный,и здесь профессия разметчика одна из 
главных.

Пуск. По роликам ползет огромный лист стали. Вот он оста
навливается под фотопроекционной машиной. Ее лучи касаются 
металла. На листе появляются контуры будущих деталей. Галя и 
бригадир разметчиков В. И. Печенкин обводят едва заметные 
линии мелом, обкернивают их, ставят номера деталей. Лист идет 
ка раскрой.

Казалось бы, что нет ничего сложного в деле разметчика. Но 
любая работа требует внимания и сноревки. Работой Гали, в част
ности, довольны старший мастер участка, именуемого северной 
эстакадой, А. М. Филюшин, зам. начальника цеха В. Т. Бугаец.

—Галя у нас в цехе недавно. Пришла после десятилетки. Но 
дело свое знает. Нормы выполняет на 115-120 процентов,—говорит 
мастер В. М. Стреканов.

Мало сказать, что Галя Скопина хорошая производственница. 
Она—активная комсомолка, возглавляет комсомольскую группу на 
участке северной эстакады.

—Ее группа лучшая в цехе,—заметила комсорг Ирина Сереб
рякова,— Галя умеет подойти к комсомольцам, организовать то или 
иное мероприятие.

Галя охотно рассказывает о своих комсомольцах. Все они ус
пешно прошли аттестацию во втором этапе Ленинского зачета.Ком- 
сомольцы ее группы учатся в школе Ленина, являются активными 
подписчиками на молодежные издания.

Групкомсорг называет имена лучших. Это газорезчик Саша 
Ширшов, крановщица Надя Рыбкина, разметчица Валя Воронина. 
Галя несколько завидует своим подругам. Надя учится в судоме
ханическом техникуме, а Валя закончила его.

—Буду учиться и я. Поступлю в техникум или в институт,— 
уверенно заявляет Галя.

Учеба—веление времени. И хорошо, что Галя понимает это в 
свои восемнадцать лет. Пожелаем успехов девушке с северной 
эстакады!

И. ЛЕСАЕВ.
На снимне: Галя СКОПИНА.

Фото К. МОСЬКИНА.

Более тридцати пяти лет ра
ботает Ефановская больница, 
открытая в годы Советской 
власти в бывшем имении му
ромского купца. Расположена 
она в живописной местности, 
окруженная старым парком. 
Недалеко от больницы есть 
пруд. За годы существования 
больницы в ней поработало 
немало хороших врачей.Более 
двадцати лет подряд оказыва
ет медицинскую помощь сель
скому населению старейший 
фельдшер Екатерина Михай
ловна Кукушкина. Ее и дру
гих работников можно видеть 
в разных населенных пунк
тах, в магазинах, в школах, 
на фермах. Сюда по средам 
приходят люди в белых хала
тах, чтобы провести беседу, 
оказать практическую помощь 
нуждающимся в ней жителям.

Ж ДЕМ  ЛЕКТО РА
Дел у сельских медиков 

много. Обычного восьмича
сового рабочего дня никому 
из них не хватает. Если ну
жно, придут на помощь хоть 
днем, хоть ночью, поэтому 
иногда Екатерине Михайловне 
трудно успеть сделать все. 
Главного врача нет, приходит
ся и обходы совершать по 
участкам, и принимать боль
ных, и быть администрато
ром- А ведь неплохо бы про
читать перед населением лек
цию, скажем, о вреде знахар
ства или на другую тему.

Что греха таить, встречают
ся еще среди сельских жите
лей и такие, что не прочь 
полечиться домашним спосо
бом, по совету какой-нибудь

бабки-повитухи. А это часто 
приводит к тяжелым послед
ствиям. Ведь домашнее лече
ние, если оно проводится вне 
контроля врача, не гаранти
рует благополучного исхода. 
В этом убедилась жительни
ца села Дедова Яшина Прас
ковья Осиповна, которая вме
сто того, чтобы обратиться к 
врачу, сама решила избавить
ся от образовавшейся мозо
ли с помощью бритвы. После 
такой «операции» ей при
шлось обратиться к врачам и 
несколько дней пролежать в 
больнице. К сожалению, та
кие примеры еще встречаются 
в нашей жизни.

Вот тут бы и смогли ока
зать помощь квалифициро

ванные лекторы, которых, 
кстати, редко можно увидеть 
в сельских клубах и медпунк
тах. Одному фельдшеру труд
но справиться с лекторскими 
обязанностями. Несколько 
лет назад приезжал из Москвы 
лектор, выступивший перед 
коробковскими жителями с 
лекцией о долголетии. Тема 
была интересной,и до сих пор 
ее помнят колхозники- Непло
хо бы и районным работникам 
время от времени навещать 
жителей наших сел.

Г. ЯЩИН, селькор.

ДАНЫ
РЕКОМЕНДАЦИИ

Комитет комсомола завода 
«Ока» обсудил на своем за
седании ряд вопросов. На ко
митете были приняты в ряды 
ВЛКСМ ученик штамповщика 
кузнечно - прессового цеха 
Геннадий Бударагин, комплек
товщица отдела материально- 
технического снабжения Амина 
Ахметшина. А таким комсо
мольцам, как Николаю Щерба
кову — заместителю главного 
механика, Анатолию Судопла- 
тову — сварщику цеха СК-4, 
даны .рекомендации для вступ
ления кандидатами в члены 
КПСС. Комитет решил провес
ти во Дворце культуры им. 
В- И- Ленина вечер,посвящен
ный проводам юношей в ряды 
Советской Армии.

Верные
помощники
Так по праву называют у 

нас в городе и районе студен
тов дневного и вечернего от
делений судомеханического,» 
техникума. Дружный, сплочен
ный здесь коллектив. Много 
сделано его умелыми руками.

Под руководством своих 
преподавателей, руководства 
техникума этот коллектив все
гда был в числе первых в 
оказании практической помо
щи в уборке урожая, благоуст
ройстве улиц и площадей род
ного города.

И сейчас студенты, когда к 
ним обратились за помощью 
строители ОКСа завода «Ока» 
оказать помощь в выполнении 
отдельных работ по заверше
нию ввода в эксплуатацию 
129-квартирного дома, во вне - 
учебное время организованно 
являются на об'екты, выпол
няют посильные работы.

Хорошая традиция, и ее 
надо всячески поддерживать.

Англичане читают произведения В. И. Ленина
Уу крупный лондонский магазин книг,будь то «Сент

I Н ш й  рап gyKC шоп» на Грейс инн роуд, связанный с 
кооперативным издательством «Пиплс пресс», из
дающим газету английских коммунистов «Мор- 
нинг стар», или в самый большой в стране 
«Фойле», расположенный в двух зданиях на 
Чэринг кросс роуд. Здесь всегда можно купить 
или заказать любую работу В. И. Ленина из чис
ла переведенных на английский язык.

В связи с предстоящим 100-летием со дня 
рождения В. И. Ленина лондонское издательство 
«Лоуренс знд Уишарт» выпустило в свет сбор
ник избранных произведений В. И. Ленина. Это 
издательство также продолжает выпускать соб
рание сочинений В. И. Ленина в 47 томах. Под
писчики уже получили 40 томов. В ближайшее 
время выйдут 41-й и 42-й тома. К апрелю 1970 
года все тома будут подготовлены к печати.

На снимке: у витрины магазина «Сентрал 
букс».

Фото А. КАТКОВА.
Фотохроника ТАСС.

ЛОНДОН. Идеи великого Ленина завоевыва
ют все новых сторонников во всем мире. Боль
шой интерес проявляют к трудам Владимира Иль
ича англичане- Зайдем в любой, сколько-нибудь

Г. СЕМЕНОВ, 
а

Справили новоселье
На одном из заседаний прав

ления Б-Окуловского колхоза 
было вынесено решение, в 
котором говорилось: «В целях 
обеспечения жилплощадью 
специалистов сельского хозяй
ства начать строительство 
первого колхозного жилого 
дома».

В октябре 1968 года кол
хозными строителями был за

ложен фундамент будущего 
двухквартирного жилого дома. 
С тех пор прошло немногим 
больше года. В настоящее вре
мя строительство здания за
вершено. Несколько дней на
зад колхозный механик Виктор 
Петрович Филонов и экономист 
Людмила Ларина справили 
свое новоселье.

В. ПЕТРОВ.

Цшфрш ш ф&хстьх
Первая школа в Позднякове 

построена в 1902 году. В 
школу ходили, как правило, 
мальчики. В ней было три 
класса, уроки вел один учи
тель- В понедельник, среду, 
пятницу учеников навещал 
«батюшка», приходивший- чи
тать «закон божий»-

X X X  
На заре Советской власти 

началась перестройка в сис
теме народного образования.

Поздняковские учителя Попова 
М. П., Попова Е- П., Дроздова 
Л.П. явились горячими побор
никами этой перестройки. 
Порог школы переступили де
вочки. Стало обязательным 
4-летнее образование. Появи
лась вечерняя школа, в кото
рой ее организатор Гусев 
Иван Петрович обучил учени
ков производить действия с 
дробными числами.
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В судомонтажном цехе завода «Ока» отличной работой заре- 
Я командовал себя коммунист, бригадир слесарей-водопроводчикоа 

J Je .  Н. Чарышнов,Возглавляемый им коллектив всегда успешно справ- 
0ляется с поставленными задачами, Много сделано руками умельцев 
■ на теплоходах типа «Волго-Дон», и немалая заслуга в этом номму- 
U ниста Е. Н. Чарышнова.
"  На снимке: Е. Н, Чарышнов за работой.

Фото А, ДРОЗДОВА,
П.■ с= > ас^веэ1сэвеэ1сэ1сзвсэас= ш сэ1с= )1онсэ10асэ1ом с

ЧТО  Д А Е Т  А М М И А Ч Н А Я  ВО Д А
Средняя урожайность зер

нобобовых культур 3-4 года 
назад в Монаковской сель
скохозяйственной артели не 
превышала 5-6 центнеров 
зерна с гектара, картофеля 
— 60-70 центнеров. В этом 

* году урожай зерновых куль
тур составил в среднем с гек
тара 12 центнеров, карто
феля— 113 центнеров.

Заметный под’ем урожай
ности сельскохозяйствен
ных культур достигнут благо
даря увеличению дозы вноси
мых в почву органических и 
минеральных удобрений- Осо
бенно большое влияние на 
повышение урожайности ока
зывает аммиачная вода.

Аммиачная вода— это азо
тистое удобрение- А как из
вестно, азот благотворно вли
яет на рост и развитие рас
тений- Вносить данное мине
ральное удобрение мы нача
ли недавно. В первый год 
площадь пашни, обработан
ная аммиачной водой, не пре
вышала 50 гектаров. В этом 
году в нашем колхозе ам
миачная вода была внесена 
на площади около двухсот ге
ктаров. В основном она по
шла под пропашные культу
ры, такие, как картофель, Из 
зерновых аммиачная вода 
вносилась под овес. Доза 
внесения аммиачки на гектар 
не ниже 200-250 килограм
мов. Следовательно, одной 
тонны данного азотистого 
удобрения хватает на 4-5 
гектаров пашни.

Эффективность примене
ния аммиачной воды боль
шая. Например, урожай овса 
на участках, где была внесе
на аммиачка, превысил 20 
центнеров, это .на 6-7 цент
неров выше, чем на осталь
ном массиве, урожайность

картофеля также BOô GCtHu 
до 120-125 центнеров. Или 
на 10-15 центнеров выше, 
чем с остальной площади, за
нятой под картофелем.

Тонна аммиачной воды, 
учитывая ее доставку, госу
дарственную стоимость и за
траты на ее внесение в поч
ву, обошлась нам примерно в 
28 рублей. Для того, чтобы 
обработать азотистым удоб
рением гектар пашни, мы до
полнительно затрачиваем 
семь рублей. Но эти затраты 
с лихвой окупаются за счет 
повышения урожайности 
сельхозкультур. Закупочная 
государственная цена одного 
центнера овса составляет 7 
рублей. А при внесении амми
ачной воды дает прибавку в 
урожайности 6-7 центнеров 
зерна. А это 49 рублей до
полнительного дохода.Следова 
тельно, затраты на внесение 
в почву аммиачной воды 
окупаются в 6-7 раз. Если 
наш колхоз на 130 тонн.удо
брений, внесенных в почву в 
этом году,на аммиачку израс
ходовал 3640 рублей, то за 
счет увеличения урожайности 
колхоз в этом году от расте
ниеводства по предваритель
ным данным получит допол
нительно более 25 тысяч руб.

Выгода применения амми
ачной воды налицо- Недаром 
правление колхоза планирует 
на 1970 год количество вно
симой в почву аммиачной во
ды довести до 170-180 тонн.

Наши земледельцы, прет
воряя в жизнь решения ок
тябрьского Пленума (1968 г-) 
ЦК КПСС, ведут борьбу за 
дальнейшее увеличение про
изводства продукции растени
еводства. А, ЛАЗАРЕВ, 

бухгалтер колхоза.

Впереди — новые задачи
В судомонтажном цехе су

достроительного завода «Ока» 
проходило общее профсоюзное 
еобрание по итогам выполне
ния принятых социалисти
ческих обязательств в честь 
52-й годовщины Великого 
Октября.

В своем докладе начальник 
цеха тов. Никонов И. П. ска
зал, что план по валовому 
в ы п у с к у  в о к т я б р е  
коллективом цеха выполнен 
на 105,3 процента. Надо от
метить, что в основном все 
производственные участки 
потрудились хорошо, а так
же служба механика и энер
гетика. Лучших результатов 
по выполнению социалисти
ческих обязательств доби
лись производственные участ
ки мастеров Колабанова В.П., 
Лин-Хен-Дуня, Макарова Г.П.

Далее докладчик остано

вился на задачах, которые 
стоят перед коллективом цеха 
в ноябре ,  п р и з в а л  
весь коллектив цеха прило
жить все свои усилия для 
выполнения плана месяца.

В прениях выступило 4 
человека,и все они говорили о 
том, что цехи СК-1, СК-2,
судомеханический до настоя
щего времени не доставля
ют детали и узлы на строя
щиеся суда 1969-1970 года

А на ныне строящемся 
судне цех СК-3 сдерживает 
работу слесарей-монтажни- 
ков и трубопроводчиков.

Накануне собрания на рас
ширенном заседании цехового 
комитета были подведены 
итоги выполнения принятых 
социалистических обяза
тельств в честь праздника 
52-й годовщины Октября-

Лучших успехов по выполне
нию производственного плана 
за о к т я б р ь  д о б и л с я  
монтажный участок мастера 
Колабанова В- П. Участку бы
ло вручено переходящее Кра
сное знамя цеха-

Переходящий вымпел вру
чен бригаде елесарей-мон- 
тажников Акафьева В. Н.

Лучшими по профессии 
признаны:

«Лучший токарь» — Ша
талов А., «Лучший электро
сварщик» — Нибусин А., 
«Лучший слесарь-сборщик 
— Рубашов Г. И.

Есть все основания, что 
коллектив судомонтажного 
цеха преодолеет все трудно
сти и приложит все свои 
усилия и умение, чтобы план 

■ ноября выполнить.
Ф, МИРОНОВ.

Потребность в более четких, 
оперативных перевозках раз
личных народнохозяйствен - 
ных грузов в нашем городе и 
районе возрастает с каждым 
днем- И такое явление зако
номерно- Успешно работают в 
четвертом году пятилетки 
промышленные предприятия, 
поток грузов увеличивается.

Задача автотранспортников 
— своевременно осуществлять 
их доставку заказчику, что мы 
и стремимся-делать. Но иногда 
АТП не может принять к пере
возкам те грузы, которые не
обходимы организациям города. 
Причина— нехватка нужного 
количества автомобилей. Вы
ход из положения один — ис
пользовать наличный грузовой 
парк с полной нагрузкой. Но 
отдельные заказчики использу
ют его, скажем, прямо-таки 
плохо.

—  Судостроительный завод ■ 
«Ока» по нашему с ним дого
вору должен разгружать 
прибывший груз в любое вре
мя суток, причем в течение 
двух часов. На практике же

Полнее использовать 
автотранспорт

бывает так. Приходит машина 
с грузом, например, вечером, 
а разгружается только на сле
дующий день. В результате, 
теряется полная рабочая сме
на или половина ее.

Нам кажется, что с этим 
надо, наконец-то, кончать.

Нашим заказчиком автотран
спорта является и завод 
строительных материалов №7. 
Это предприятие также иногда 
использует централизованный 
транспорт не по-хозяйски. Бы
вает так. Автомашины, зака
занные накануне, прибыли на 
завод в условленное время. А 
загружать их нечем. Нет кир
пича. Кирпич есть—  отсутст
вуют загрузочные средства.

Другой факт. Автотранспорт 
требует нормальных под’езд- 
ных путей. А они на том же 
заводе в карьере и на дробил
ке отсутствуют. Все это при
водит к низкой производитель

ности машин, к их поломкам.
Несколько слов о таких ор

ганизациях, как торг и обще
пит .Их руководители стремят
ся как можно больше получить 
автомобилей. А вот о том, как 
его лучше использовать, за
бывают. Здесь отсутствует дол
жный контроль. Прибывающие 
из Горького автомобили раз
гружаются на следующий день, 
всю смену. Отсюда — непроиз
водительные простои. Этим ор
ганизациям выделяется в сред
нем в день до 12 автомашин. 
Они могут за смену перевезти 
грузов не менее 100 тонн, 
фактически перевозят 20-25 
тонн.

Мы надеемся, что руково
дители предприятий и органи
заций учтут недостатки, выс
казанные в данной статье, и 
примут необходимые меры.

В. КУЗИН, 
директор АТП.

МОСКВА. В числе экспонатов выставки «Ленинский коопера
тивный план в действии», которая открывается на ВДНХ СССР,— 
усовершенствованный комбайн «СК-5» «Нива», разработанный та
ганрогскими конструкторами. Новая машина, созданная на база 
комбайна «СК-4», имеет ряд преимуществ. Мощность ее дизельного 
двигателя—150 лошадиных сил. Увеличение диаметра рабочего 
барабана позволило повысить пропускную способность до 5 кило
граммов зерна в секунду. Бункер большей емкости и ряд других 
усовершенствований делают этот комбайн более производительным 
и надежным в эксплуатации. Значительно улучшены и условия 
труда комбайнера.

К серийному производству нового комбайна и орудий к нему~ 
приступили одновременно три завода: Таганрогский комбайновый
завод и «Ростсельмаш» выпускают сам комбайн. Тульский комбай
новый завод—жатки*

На снимке: комбайн «СН-5» «Нива» на ВДНХ СССР.
Фотохроника ТАСС.

Н а  В Д Н Х

Импульсная сушка
Урожай убрали в закрома. 

Золотистая пшеница засыпана 
в хранилища, но на этом забо
та о хлебе не кончается. Надо 
тщательно просушивать зерно, 
чтобы оно не испортилось.

На ВДНХ СССР показывает
ся новый интересный и более 
эффективный способ сушки, 
чем прежние. Сущность его 
состоит в том, что чередуют
ся периоды подачи горячего, 
воздуха, нагретого до 200 гра
дусов, с холодным.

Для этого следует реконст
руировать существующие су
шилки: установить новые кла
паны и специальный команд
ный аппарат, который обес
печивает автоматизацию про
цесса сушки по заданной 
программе. После этого произ
водительность машин резко 
возрастает. Кроме того, сни
жается расход топлива и 
электроэнергии.

Реконструкция одного агре
гата обходится в 400 рублей.
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З А Д А Ч И
районного общества
В. И. Ленин неоднократно 

уделял внимание вопросам 
памятников культуры. По его 
замыслу в ноябре 1917 года 
была создана Всероссийская 
коллегия по делам музеев и 
охраны памятников искусства 
и старины. 14 апреля 1918 
года Совнарком за подписью 
В. И. Ленина издал декрет 
«О памятниках республики». 
Ленин лично следил за рес
таврацией комплекса памятни
ков Московского Кремля.

Постановлением Совета Ми
нистров РСФСР от 23 июня 
1965 года создано новое об
щество по охране памятников 
истории и культуры. Истори
ческие памятники, выдающие
ся исторические имена и со
бытия, с которыми они связа
ны, имеют огромное значение 
в воспитании у советских лю
дей высокого чувства патрио
тизма, в расширении культур
ного кругозора. Можно без 
преувеличения сказать, что 
нет ни одного важного собы
тия в истории нашей Родины 
и нашего края, которое бы не 
нашло отражения в памятни
ках советским людям.

В  нашем районе создается 
отделение Всероссийского об
щества охраны памятников^, 
истории и культуры. Эту ра
боту проводит оргкомитет, в 
состав которого входят пред
ставители партийных, совет
ских, комсомольских органов, 
предприятий, организаций и 
школ.

Одним из первых в коллек
тивные члены районного об
щества вступили завод «Ока», 
завод строительных материа
лов № 7, комбинат бытового 
обслуживания, ММС и райпот
ребсоюз. Активная работа по 
созданию первичных органи
заций общества проводится в 
техникуме, управлении сель
ского хозяйства, школе №2.

Первой важнейшей задачей

общества является поддержа
ние и сохранность памятни
ков, ведение с их помощью 
всесторонней пропагандист
ской и воспитательной рабо
ты. Опираясь на советские, 
партийные и комсомольские 
организации, общество должно 
создавать уголки и музеи тру
довой славы на предприятиях, 
учреждениях, колхозах, сов
хозах.

Вторая важнейшая задача 
общества — это выявление па
мятников культуры, их изуче
ние и популяризация. Здесь 
надо привлекать учителей и 
краеведов, старых коммунис
тов и старожилов, организовы
вать туристические походы 
школьников по родному краю. 
Все интересное должно быть 
бережно собрано, записано и 
опубликовано через местную 
печать и радио, использовано 
для разного рода вечеров, 
встреч, бесед. Особую важ
ность имеют материалы о тру
довых и боевых подвигах
земляков.

И, наконец, забота об уве
ковечивании памяти тех или 
иных событий и людей. Здесь 
имеются в виду названия се
лений, поселков, улиц, учреж
дений культуры и многое
другое, а также сооружение 
памятных обелисков, мемори
альных досок и т. д. Эта ра
бота начата в сельской мест
ности. В  каждом колхозе соо
ружены памятники и обелиски 
в честь воинов, погибших в 
годы Великой Отечественной 
войны. Можно быть уверен
ными,что в результате работы 
на местах фонд наших па
мятников культуры значитель
но возрастет и пополнится.

Л. СТРИКАНОВА, 
ответственный секретарь рай

онного отделения Всероссий
ского общества охраны памят

ников истории и культуры.

Девушки 
в красных 
косынках

5 ноября в заводском об\ 
щежитии состоялось второе 
заседание девичьего клуба 
«Подружки». Этот вечер де
вушки посвятили . седовла
сым, тем, кого будем вечно 
вспоминать с чувством благо
дарности и восхищения— де
вушкам в красных косынках, 
девушкам, шедшим со всем 
народом на штурм нового ми
ра.

О своей юности, полной за
бот и лишений, рассказали 
Екатерина Ивановна Рощина и 
Екатерина Ивановна Гришина. 
Девушки с большим внимани
ем слушали старых комсомо
лок. Какое величие и богатст
во души, какие горячие и 
нежные сердца открылись

перед ними! В  знак благодар
ности и как символ огневой 
юности Рощиной Е. И. и Гри
шиной Е . И. были вручены 
красные косынки.

Затем все присутствующие 
пели: «Дан приказ ему на
запад . . . »  в сопровождении 
инструментального оркестра 
судомеханического цеха.

А после всего этого были 
танцы, игры, литературная 
викторина, конкурсы. Все при
нимали в них активное учас
тие. Остались довольны вече
ром и организаторы его, и
гости.

Я  уверена, что такая встре
ча оставит глубокий след в 
памяти девушек. После" таких 
вечеров невольно делаешься 
духовно богаче, а жизнь ста
новится более осмысленной.

В. НИКУЛАЕВА, 
председатель бытового совета 

общежития.
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До свиданья, 
Т р у  фа ль  д и н е !

Во Дворце культуры состо
ялась премьера спектакля 
«Слуга двух господ»- 220 лет 
назад импровизированная ко
медия, написанная Карло 
Гольдони,была впервые пред
ставлена в Милане. С тех пор 
ее герои обошли подмостки 
всех больших и малых теат
ров мира.II вот веселый Тру- 
фальдино —  на навашинской 
сцене Дворца. Участники 
драматического коллектива, 
с которым несколько лет тер
пеливо занимается местный 
режиссер Георгий Сергеевич 
Русаков, потратили немало

сил и времени, чтобы довести 
до зрителей прелесть этой 
старинной комедии.

Можно сказать, что не всем 
участникам удалось сыграть 
одинаково интересно и удачно 
свои роли, но нельзя не отме
тить их общего желания сыг
рать как можно лучше-.

Большинство участников, 
занятых в спектакле, играет 
на сцене не так уж  давно. Но 
роли Труфадьдино, Клариче,
Флориндо, Беатриче, сыгран
ные Е. Романовым, Н. Цибро- 
вой, В. Федоровым, Н. Рябых, 
и другие говорят о том,что мо
лодые актеры находятся в сос
тоянии творческих поисков.
Это хорошо. Заслуживают доб
рого слова старейшие участни
ки местного драмколлектива 
Т. Чиженков, С. Холопов,
В. Митин.

Премьера спектакля состоя
лась. Следует, ожидать, что 
актеры будут еще много и 
упорно работать над собой. II 
хочется сказать:

— До свиданья, Труфальди- 
но! До новых встреч!

Труфальдино ( Евгений 
Романов) попал в очень 
щекотливое положение. Но, 
нак всегда, он и сейчас 
найдет блестящий выход (сни
мок вверху).

Внизу: сцена из спектакля.
А, ДОНУКИН 

Фото К. МОСЬКИНА.

По следам наших выступлений
30 октября в газете «При- 

окская правда» была опубли
кована статья под заголовком 
«Грубость нужно пресечь». В 
ней приводилась жалоба ра
бочих завода «Ока» на пло
хую работу продавцов в ма
газине №  8, в частности, на 
грубость продавца Шерстне- 
вой.

Вот что пишет нам дирек

тор торга тов. Николаев А.В-; 
«На жалобу рабочих завода 
«Ока» тт. Горбуновой, Маку- 
риной, Поповой и других со
общаем, что жалоба рассмат
ривалась на производствен
ном совещании работников 
магазина № 8. На совеща
нии факт грубого поведения 
продавца Шерстневой части
чно подтвердился, за что ей

указано на неправильное по
ведение, и она лишена на 50 
процентов прогрессивной до
платы за октябрь месяц...

... Книга жалоб и предло
жений находится в бакалей
ной секции на видном месте 
для покупателей. По вопросу 
исправления весов нами выз
ван специалист из треста ве
соизмерительных приборов».

Опять отключили...
В Сонине, где расположен 

наш детский сад, часто отклю
чается электроэнергия. Не бы
ло ее несколько часов в среду 
вечером и в четверг утром. А 
в садике работает холодиль
ник, в котором хранятся та
кие продукты, как мясо и 
масло. При отключении элект
роэнергии на длительное вре
мя продукты могут испортить
ся. Отвечать за них придется

завхозу, а ему этот ни к чему. 
II употреблять испорченные 
продукты тоже н е л ь з я .  
Что же делать? Ведь слишком 
часто бывают подобные слу
чаи, когда отключают электро
энергию и по нескольку часов 
не устраняют повреждения на 
электролиниях.

М. МОХОВА, 
зав. детсадом.
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Не упустить время
25 ноября т. г. заканчивается подписка на газеты и 

журналы на январь 1970 года. Тысячи трудящихся обеспз- 
чили себя и свои семьи газетами и журналами на новый 
1970 год. Однако есть еще немало и таких граждан, кото
рые, по разным причинам, не оформили подписку.

Мы просим всех граждан своевременно произвести под
писку на газеты и журналы на новый 1970 год.

Облсоюзпечать.

Редактор 
С  А. КАРНАЕВ.

НАВАШИНСКОМУ 
S РАЙПОТРЕБСОЮЗУ
'[ требуются на постоянную д 
11 работу шоферы на грузовые:' 
$ автомашины с оплатой не ме

нее ста рублей.
За справками обращаться ] t 

в отдел кадров райпотреб
союза.

i1 Администрация.

НАВАШИНСКОМУ
МОЛОКОЗАВОДУ

П И Ш И Т Е :
Гор. Навашино, 

ул. Школьная, дом 9,
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